
证券代码：603310                                 证券简称：巍华新材 

浙江巍华新材料股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

投资者关系活动

类别 

 特定对象调研          □分析师会议 

□媒体采访                业绩说明会 

□新闻发布会             □路演活动 

□现场参观               □电话会议 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

会议时间及参会

单位名称 
详见附件 

会议地点 
浙江巍华新材料股份有限公司会议室 

上海证券报·中国证券网路演中心（https://roadshow.cnstock.com/） 

上市公司接待人

员姓名 
详见附件 

投资者关系活动

主要内容介绍 

1、能否简单介绍下公司的发展历程？ 

公司于 2013 年设立，为进一步提高公司产品质量，建立先进的生

产管理体系，公司在建设前进行了大量考察。于 2015 年签订土地出让

合同取得项目用地。2016 年公司开始正式实施项目建设，2018 年下半

年公司氯甲苯车间建成并投入试生产。2019 年原母公司巍华化工开始

逐步停止氟化工生产经营活动，并逐步向公司、江西巍华转移与氟化工

相关专利技术。2020 年巍华化工全面停止氟化工相关的经营活动，并

于 2020 年将剩余的专利、产成品存货及江西巍华 100.00%股权转让给

公司。 

2、公司产品下游应用于农药、涂料溶剂及医药的占比大概是多少？主

要用于生产哪些农药产品？ 

公司产品下游可应用于农药、医药、涂料、染料等行业，实际用途

由客户根据自身需求决定。预计下游应用于农药行业的占比 70%左右，

应用于涂料行业大概占 15%-20%，其他应用于医药、染料等方面。公



司产品下游主要应用于生产农药杀菌剂和除草剂，例如生产杀菌剂氟

啶胺、除草剂氨氟乐灵等。 

3、公司的竞争对手有哪些？相比这些竞争对手，公司有何优势？是否

有在内蒙古建设产能的公司？  

在氯甲苯市场领域，公司的竞争对手有中盐常州化工股份有限公

司、安徽海华科技集团有限公司、江苏超跃化学有限公司等公司；在三

氟甲基苯市场领域，公司的主要竞争对手有内蒙古大中实业化工有限

公司、福建康峰新材料有限公司 、山东德澳精细化工化学品有限公司、

山东道可化学有限公司等公司。相比竞争对手，公司拥有更为完整的产

品链；通过多年的自主研发积累，已经成功打通了基础化工原料甲苯为

起始原料，通过连续氯化、连续氟化、连续氢化、连续硝化等合成工艺

逐步向下游不断衍生出各种关键中间体的完整工艺合成链，实现了关

键中间体的自给自足，保障了自有产品的规模化生产和供应。公司在生

产上创新地采用了连续塔式反应、连续釜式反应、连续微通道反应、连

续管式反应、连续萃取和精馏后处理技术等生产工艺，替代了传统间歇

釜式生产工艺。通过采用规模化、自动化、连续化生产工艺，提升了人

均效率，并进一步节约能源消耗。江苏超跃化学有限公司有在内蒙古建

设生产基地。 

4、公司三季度业绩下滑主要是什么原因？ 

今年以来受下游农药行业逐步去库存的影响，产品整体需求偏弱，

产品价格下滑，同时公司所处细分行业部分产品新增供给增加、竞争加

剧，共同导致产品销售收入及利润受到较大影响。 

公司产品下游可应用于农药、医药、涂料、染料等行业，实际用途

由客户根据自身需求决定。预计下游应用于农药行业的占比 70%左右，

应用于涂料行业大概占 15%-20%，其他应用于医药、染料等方面。而

据中国农药工业协会发表的中国农药价格指数，7 月农药价格指数为

81.62，同比下跌 10.89%；8 月价格指数为 81.53，同比下跌 14.11%；9

月价格指数为 81.26，同比下跌 14.56%。整体市场行情偏弱。 

公司未来将积极把握经济发展规律，通过参加各种国内外展览等

形式发掘新的市场，新的需求。公司销售部门也会加强业务员的主体责

任，根据具体市场和产品加强业绩考核和绩效管理，切实提高业务员业

务工作的积极性和主动性，在新的市场竞争环境下，稳定既有业务开拓

新的市场。 



5、公司存货在增长，售价在下降，新的产能要陆续放量，新任总经理

有什么经营方面的规划？ 

公司首先会一直专注于含氟精细化学品的研发、生产和销售，把现

有产品做精做强，维持并提升现有市场地位。其次公司会不断延伸现有

产品的价值链，在市场竞争中体现完整的产品优势。第三公司也会加大

拓展核心技术的新应用，开发出新的产品组合，提升产品的市场竞争实

力。 

6、公司现在国内外客户的收入占比大概是多少？ 

公司国内外客户收入占比大致都在 50%左右。公司与 BAYER、

BASF、FMC、Nufarm、SMC、联化科技、颖泰生物等国内外知名企业

保持稳定的合作关系。 

7、公司近期是否新的产能释放？ 

公司募投项目年产 5000 吨邻氯氯苄、4000 吨三氟甲苯系列、13500

吨二氯甲苯和 8300 吨二氯甲苯氯化氟化系列产品项目完成建设，A7、

A8 车间顺利投产，并持续优化产能，A9 车间顺利进入试生产环节。募

投项目年产 2.22 万吨含氟新材料及新型功能化学品和企业研究院项目

部分产线主体建筑基本完工，目前正在加紧设备选型采购，部分已采购

设备正在安装调试阶段。公司会根据下游市场需求的情况合理规划募

投项目的建设进度。公司年产 18500 吨甲苯氯化氟化物系列产品项目

正在稳步推进中。 

8、对于新产能的释放，化工企业一般的建设周期大概需要多久？ 

正常项目建设周期两年左右，但也需要考虑自身的技术成熟程度、

项目的合规性审查进度和自身的资金实力。 

9、国外竞争方面，印度化工行业近年来发展快速，对公司发展是否会

造成一定的冲击？ 

印度化工行业的发展对公司短期内确实会有一定影响。但就未来

发展而言，公司会一直专注于含氟精细化学品的研发、生产和销售，把

现有产品做精做强，维持并提升现有市场地位；延伸现有产品的价值

链，在市场竞争中体现完整的产品优势；加大拓展核心技术的新应用，

开发出新的产品组合，提升产品的市场竞争实力。 

附件清单（如有） 会议时间及参会单位名称、上市公司接待人员 

日期 2024 年 11 月 29 日 

 



附件： 

序号 会议时间 参会单位名称 上市公司接待人员 

1 2024.11.01 华泰证券 
副总经理、董事会秘书、财务总监任安立 

证券事务代表沈勇虎 

2 2024.11.12 网上业绩说明会 

董事长吴江伟 

副董事长潘强彪 

总经理夏卫平 

副总经理、董事会秘书、财务总监任安立 

独立董事刘海生 

3 2024.11.13 海通证券 
副总经理、董事会秘书、财务总监任安立 

证券事务代表沈勇虎 

4 2024.11.20 南方基金 

董事长吴江伟 

副总经理、董事会秘书、财务总监任安立 

证券事务代表沈勇虎 

 


